
Ecole élémentaire Ile-de-France – Besançon  Année scolaire 2018-2019

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE 
Mardi 13 novembre 2018 – 17h -19h

Personnes présentes     : 
Mme BESSERO, coordonnatrice REP+
Mme JOUFFROY, Mme BELFERAI, Mme PATRON, Mme PALOMINO, Mme MOLLIER, Mme 
GRISLIN, Mme CASSARO, M. HARTMAN, Mme ROSE, M. DESGRANGES, Mme 
FORTERRE, Mme GROS, Mme STRIBY, Mme GIRAULT, Mme TOURNEUX, Mme MAIROT, 
Mme FAIVRE, M. MILLOT ; enseignants
Mme VALVERDE, Mme CRETIEN, Mme ESSED, Mme GALMICHE, Mme ROMAN, M. 
GARDIER, Mme KAABECHE, Mme HAKKAR, représentants de parents
Mme POIROT, psychologue scolaire
M. TOURNIER, maître E

Personnes excusées     : 
Mme HERTZ - IEN ; M KEHLIFI, Mme QERIMI, représentants de parents d'élèves ;  Mme 
ESER -service civique ; Mme DAVIOT, Mme BIGEARD, Mme DICHAMP-MALAVAUX, M. 
CHAMPION, M. OBERSON, Mme TOURY, enseignants ; M. ARNOUX, DDEN ; M. DAHOUI, 
représentant de la ville ; Mme PETITJEAN, AESH.

Secrétaire de séance     : Mme ROSE

BILAN RENTREE     2018: 
21 classes, 350 élèves à la rentrée. Dernièrement 360 élèves et aujourd'hui, 348.
5 classes de CP à 12,13 ou 14 élèves. 6 classes de CE1 à 13 ou 14.
4 classes de CE2, 4 classes de CM1/CM2, 1 classe de CM1 et 1 classe de CM2. Volonté de 
l'équipe pédagogique de répartir les CM dans 4 classes.
1 directrice, 27 enseignants, 1 poste de maître + occupé par 2 enseignants à 50 % annualisé, 3 
membres du RASED (maître E, maître G, psychologue scolaire), 3 AVS. Le maître G 
n'intervient que dans les écoles maternelles pour le moment.  1 service civique.  Possibilité 
d'avoir 6 services civiques mais manque de candidatures. Ses fonctions sont principalement 
liées à l'accueil physique et téléphonique. Elle peut parfois intervenir en BCD et dans les 
classes en fonction des besoins. 
Mme Dichamp-Malavaux est en reconversion, elle est 2 matinées par semaine en appui 
administratif au bureau.

ELECTIONS DES REPRESENTANTS DE PARENTS
CRETIEN Peggy, ROMAN Véronique, HAKKAR Wafa, VALVERDE Ludivine, ESSED 
Ismahane, QERIMI Zimrita, MENZER Saliha, GALMICHE Nadège, CAKICI Mustafa, 
RADULESCU Alina, LAHOUEL Chaharazed, BELLE KAPIATO Agnès, BENALLA Alexia, 
CARREZ Anne-Laure, KHELIFI Nasser, HAKKAR Yacine, GARDIER Daniel, EL GAROUAD, 
JACQUAT Laura, KAABECHE Noura, SEFEROVIC Fikret.
La liste se trouve sur le blog de l'école.

1 liste, 21 candidats. Aucun suppléant. 
456 inscrits - 98 votants – taux de participation 21,49 %. En augmentation par rapport à l'année 
dernière.
Demande des parents : obtenir une liste des représentants de parents avec leur numéro de 
téléphone.



REGLEMENT INTERIEUR
Modifications/ajouts : horaires : 8h15 11h45 / 14h00 – 16h30 ; récréations : 1ère récréation pour
les classes des couloirs jaune et bleu, 2ème récréation pour les classes des couloirs rose et 
vert ; le téléphone portable est interdit ; la nourriture n'est pas autorisée sur le temps scolaire.
Validation du règlement.

Remarques : le parking est dangereux, aucun retour de la mairie quant aux travaux à effectuer 
pour la sécurisation des entrées et sorties. 
L'école teste un nouveau mode d'accueil à l'école l'après-midi, les élèves sont accueillis 
directement dans les classes ou dans la cour en fonction du choix de l'enseignant. La demande 
d'une sonnerie moins stridente est refaite en conseil d'école. 

PLAN PARTICULIER DE MISE EN SURETE – SECURITE
*Prise de connaissance des indications d'alerte aux familles.
*Prise de connaissance des consignes de sécurité.
*Bilan des exercices incendie et PPMS : exceptionnellement, l'école n'a pas fait d'exercice lors 
de la première période. Le jeudi 20 septembre, une forte odeur de gaz à l'extérieur a obligé 
l'école a mettre les élèves en sécurité très tôt le matin. D'abord en confinement à l'intérieur, puis
lorsque l'odeur de gaz était trop forte à l'intérieur, toute l'école a été évacuée. Les élèves ont 
passé presque toute la matinée dans la cour. 52 ont été pris en charge par le médecin pour de 
légers troubles. 7 adultes ont également été pris en charge. 
Des exercices seront faits au cours des prochaines semaines.
Demande pour sécuriser l'entrée du parking et les abords de l'école. Les parents souhaiteraient 
des barrières beaucoup plus hautes. Après débat, ce point sera rediscuté lors du prochain 
conseil d'école si les parents en font la demande. 

PRISE EN CHARGE DES ELEVES A BESOINS PARTICULIERS
*5 élèves en situation de handicap sont scolarisés, dont 4 avec une aide humaine.
* Le maître + travaille avec différentes classes, sur projet.
* Les élèves présentant des difficultés sont pris en charge par le RASED. (maître E et 
psychologue scolaire). Le conseil d'école demande l'intervention du maître G pour quelques 
élèves.

PROJET D'ECOLE
Il a été travaillé en cours d'année dernière, il est mis en œuvre jusqu'en 2021. 
Présentation. Validation par le conseil école collège du 28 mai 2018. Avis favorable du conseil 
d'école. 

ACTIONS PEDAGOGIQUES SUR TEMPS SCOLAIRES
* Blog de l'école : http://elem-ile-de-france-besancon.ac-besancon.fr
* Allemand : 10 élèves de CM1 ont choisi cette langue depuis le CP. Tous les CM2 bénéficient 
de l'intervention d'un enseignant d'allemand en enseignement partagé.
* Maths : un professeur du collège intervient 3h par semaine pour tous les élèves de CM2. 4 
classes de CM1/CM2 ont un projet avec un enseignant chercheur de l'ESPE.
* Sciences : un professeur du collège intervient 3h par semaine pour tous les élèves de CM2.
*Cross : il s'est déroulé le jeudi 11 octobre. Les élèves choisissent en amont le parcours qu'ils 
effectueront (1, 2 ou 3 tours). Pour chaque parcours, les 3 premiers par niveau sont 
récompensés. 
* Piscine : toutes les classes de CE1, CE2 et CM1 ont un cycle obligatoire. Les élèves de CM2
des classes de CM1/CM2 en bénéficient également.
* Intervenants sportifs : cette année, les parcours ont été harmonisés dans la mesure du 
possible : les CP bénéficient de la patinoire et des jeux d'opposition. Les CE1 de la boxe et de 
l'escrime. Les CE2 de l'athlétisme. Les CM1 de la boxe, les CM2 de l'escrime. Les CM1/CM2 
de VTT ou course d'orientation (indéfini pour le moment).

http://elem-ile-de-france-besancon.ac-besancon.fr/


* Parcours culturels : 19 classes travaillent en partenariat avec un intervenant sur des 
problématiques différentes : la danse, l'histoire, le patrimoine, les émotions, les sciences...
* Musique : toutes les classes de CP et CE1 ont une séance par semaine avec une musicienne,
Mme Goudeau. Les CP proposeront un spectacle musical en milieu d'année à l'école puis à la 
maison de retraite. 
* Bibliothèque : les classes de l'école peuvent toutes fréquenter la BCD de l'école et quelques 
classes se sont inscrites à la bibliothèque Mandela.
* Ecole et cinéma : toutes les classes de CE1 vont participer à ce programme et se déplaceront 
« aux 2 scènes » pour voir les films. Les accompagnateurs sont les bienvenus et leur entrée est
gratuite.
* Projet arts REP+ : cette année, le thème retenu est « la chaise ». Les classes qui s'impliquent 
dans ce projet produiront une œuvre qui sera exposée au collège Diderot en fin d'année 
scolaire.
* Journée sportive : nous renouvelons l'expérience de l'an dernier à la Malcombe. La date 
retenue est le vendredi 3 mai. Toute l'école participera, les élèves participeront à des ateliers 
sportifs toute la journée, avec pique-nique le midi.

Les CP et CE1 fonctionnent en effectifs réduits, ils travaillent parfois par 2 classes. 
Tous les élèves de CM2 seront formés aux gestes de premiers secours. Remarque : les 
enseignants n'ont toujours pas de formation premiers secours.
L'école remet en place le conseil d'élèves pour les impliquer dans la vie de l'école. Des 
délégués sont élus dans chaque classe.
L'école poursuit les RDV avec les parents dans le cadre du conseil de parents. Tous les parents
sont invités à y participer. 
Les délégués de CM2 auront une formation sur le rôle du délégué avec les élèves de 6ème du 
collège Diderot. 

ACTIONS PEDAGOGIQUES hors temps scolaire
* Projets classes vertes : les CP et les CM1/CM2 souhaitent s'engager dans un projet. Pour les 
CP, classe nature à Noël Cerneux (25), pour les CM1/CM2, classe nature à Pierrefontaine les 
Varans.
Pour le moment, ces projets sont incertains par rapport au nombre de retours (plusieurs refus 
de familles).
* APC : les enseignants proposent à quelques élèves de bénéficier d'un temps d'activités 
pédagogiques complémentaires, 2 fois par semaine pendant 30 minutes. Pour la plupart, de la 
remédiation scolaire est mise en place.
*ELCO : un groupe d'enseignement de la langue et de la culture d'origine algérienne est assuré 
par Mme Zehrouni, chaque jeudi soir à l'école. Pour les élèves qui souhaitent suivre le turc ou le
marocain, ces cours se déroulent à l'école Fourier. Il faut prendre contact avec la directrice pour
les inscriptions. 
* Ateliers du cartable : dans le cadre du programme de réussite éducative de la ville de 
Besançon, des groupes d'aide aux devoirs sont mis en place le lundi et le jeudi soir. Ils 
concernent 5 élèves de CE2 qui fréquentent le périscolaire et 5 élèves de CE2 qui ne 
fréquentent pas le périscolaire.

FINANCES 
Crédit mairie     : l'école a investit dans des visualiseurs numériques. Chaque classe en possède 
un. 
Coopérative scolaire     : plus de 2000€ ont été récoltés cette année. Cette somme est partagée 
entre les classes et permet de financer une partie des sorties, l'achat de petit matériel, les 
animations...
Packs de fournitures scolaires     : cette année l'école a renouvelé la proposition aux familles 
d'acheter les fournitures directement à l'école. Cette option demande un investissement 



conséquent de la part de l'équipe enseignante et permet aux familles d'économiser de l'argent 
mais surtout, permet aux élèves d'avoir leur matériel toute l'année en classe. 

PERISCOLAIRE 
*Présentation : Samir BEN SAID est le directeur d'accueil multi sites.
Les décisions sont prises au niveau de la mairie pour les inscriptions, les horaires, la 
facturation. 
En raison du changement des horaires, l'effectif d'animateurs n'est pas stabilisé, de grosses 
difficultés de personnel sont recensées. De plus, l'animatrice référente quitte Besançon début 
décembre, à ce jour elle n'est pas remplacée. 
Au bout de 15 jours de non fréquentation du périscolaire, l'enfant est radié des listes. 
*Effectifs : 7h30 – 7h50/8h : 12 élèves. 11H45 / 14h : 79 élèves. 16H30/18h : 63 élèves. 
Problème de taux d'encadrement : il manque 3 animateurs. 
* Accompagnement éducatif : tir à l'arc, ateliers lecture à la médiathèque, partenariat avec les 
étudiants de STAPS, CAEM.
* Partage du matériel : des échanges de matériel peuvent se faire entre le périscolaire et l'école
(ex : sono, paniers de basket...) 

QUESTIONS DIVERSES 
Aucune 

POCHAINS CONSEILS D'ECOLE     : 
mardi 12 février de 17h à 19h
mardi 18 juin de 17h à 19h

La directrice, Sophie Baudrey


